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С
портивный зал находится в 
здании Дома культуры, ко-
торое было построено еще в 

1987 году. За прошедшие годы здесь 
ни разу не проводился капитальный 
ремонт: спортивный зал, как и сам ДК, 
сильно обветшал, однако на ремонт 
требовалась солидная денежная сум-
ма. Для местного бюджета решение 
этого вопроса – непосильная ноша. 

В 2006 года спортивный зал был 
закрыт, что сильно расстроило мест-
ных жителей. Ведь в сельском по-
селении, как и в самой деревне, спор-
тивному воспитанию подрастающего 
поколения всегда уделялось большое 
внимание, на спортивные успехи ма-
лышни равнялись и взрослые. Сбор-
ные спортивные команды сельского 
поселения не раз становились при-
зерами и победителями всевозмож-
ных спартакиад и олимпиад. Селяне 
организовали инициативную группу, 
которая обращалась в различные ин-
станции с просьбой помочь с ремон-
том спортзала. В 2016 году по прось-
бе жителей местная администрация 
подготовила проектно-сметную до-
кументацию, также была проведена 
государственная экспертиза. В 2017 
году о насущной проблеме узнал 
руководитель депутатского корпуса 
Южного Урала. Владимир Мякуш лич-
но побывал на закрытом спортивном 
объекте, чтобы оценить ситуацию. В 
ходе осмотра председатель област-
ного парламента обратил внимание и 
на необходимость ремонта несущей 
стены спортзала. А после заверил: 
нужная на ремонт сумма обязатель-
но будет выделена. И уже в мае про-
шлого года на ремонт спортивного 
зала из региональной казны было 

выделено шесть миллионов рублей.
Ремонт объекта был проведен в 

кратчайшие сроки. Строители заме-
нили окна, кровлю, отремонтировали 
силовую и осветительную электро-
сети в подсобных помещениях и в 
самом спортивном зале. Также про-
вели ремонт дверных проемов, пере-
городок, пола. 

– Искренне разделяю радость мест-
ных жителей, – заметил Владимир Мя-
куш после осмотра отремонтирован-
ных помещений. – Еще год назад здесь 
была настоящая разруха, а сегодня 
это современный, комфортный, благо-
устроенный для занятий всеми видами 
спорта зал. Уверен, что спортсмены, ко-
торые тренируются в этих стенах, уже 
оценили преимущества обновленного 
помещения. Думаю, в новых условиях 
они смогут добиться больших спортив-
ных побед и еще не раз порадуют нас 
своими успехами.

К добрым словам руководителя 
депутатского корпуса присоединился 
парламентарий Константин Захаров, 
в чей избирательный округ входит 
Аязгуловское сельское поселение. Он 

также поздравил местных жителей 
с открытием обновленного спортив-
ного зала. И заметил, что во многом 
вопрос решился благодаря активной 
жизненной позиции селян.

Стоит отметить, что для местных 
жителей открытие спортивного зала 

– настоящий праздник.
– В нашем районе спорт всегда 

был в большом почете, – рассказал 
житель деревни, член инициативной 
группы по ремонту спортивного зала 
Харис Сайфуллин. – Я сам занимал-
ся спортом в этом зале, был при-
зером многих сельских олимпиад. А 

потом и оба сына пошли по моим 
стопам: старший сын играет в футбол 
за сборную Аязгуловского сельского 
поселения, а младший – за сборную 
Аргаяша. Поэтому открытие отремон-
тированного зала – большая радость 
для всех местных жителей.

Кстати, селяне от всей души побла-
годарили руководителя депутатского 
корпуса за исполнение еще одного за-
ветного желания местной детворы: в 
прошлом году из областного бюджета 
было выделено 800 тысяч рублей для 
установки современного хоккейного 
корта.

К слову, на этом помощь пар-
ламентариев не закончилась. Вла-
димир Мякуш пообещал оказать 
поддержку и с ремонтом самого 
Дома культуры деревни Курмано-
ва. В 2016 году в ДК был проведен 
частичный ремонт: в порядок при-
ведено фойе, заменены окна, обнов-
лена кровля. Однако капитального 
ремонта требует зрительный зал. 
Проектно-сметная документация 
уже готова. Общаясь с селянами, 
Владимир Мякуш пообещал: сде-
лает все, чтобы помочь в решении 
этого вопроса.

Футбол, волейбол, баскетбол, 
гиревой спорт, тяжелая 
атлетика и даже секция по 
игре в лапту – все это 
и многое другое теперь 
доступно жителям деревни 
курманова аязгуловского 
сельского поселения 
аргаяшского 
муниципального района. 
на днях после капитального 
ремонта здесь открылся 
спортивный зал. участие 
в торжественной церемонии 
открытия принял 
председатель 
законодательного собрания 
челябинской области 
владимир мякуш (Фракция 
«единая россия») 
и заместитель председателя 
областного парламента 
константин захаров 
(Фракция «единая россия»).

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

Открытие обновленного спортивного зала для жителей деревни Курманова – большое и знаменательное 
событие. Ведь они об этом мечтали несколько лет. Еще в прошлом году в спортзал было страшно зайти, а за-
ниматься в нем было невозможно. Но за короткий срок нам удалось не просто его отремонтировать, а сделать 

по-настоящему современным и комфортным для занятий различными видами спорта. И я уверен, ребята, которые 
занимаются, добьются больших результатов в спорте.

Но деревня живет не только спортом. Многие жители занимаются творчеством, художественной самодеятель-
ностью, а потому принято решение о включение ДК в партийный проект «Местный дом культуры», чтобы провести 
капитальный ремонт зрительного зала.

Хочу отметить, что ремонт спортзалов, сельских ДК, оказание всевозможной поддержки в сфере образования 
– это и многое другое мы делаем с единственной целью – повысить качество жизни наших граждан.

Владимир мякуш: глаВная цель нашей 
работы – поВышение качестВа жизни людей

Ирина Яббарова. Фото Олега Каргаполова
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Депутаты Законодательного Собрания вместе 
с ребятами перерезали красную ленточку

Танцевальный коллектив «Палитра» на открытии 
спортзала исполнили танец «Гульназира» Юные спортсмены показали свое мастерство
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З
акон о прилегающих террито-
риях рассмотрен на комитете 
по строительной политике и 

жилищно-коммунальному хозяйству 
и рекомендован к принятию на За-
конодательном Собрании в первом 
чтении.

– Главная задача областного за-
конопроекта – определить порядок 
установления границ прилегающих 
территорий, – прокомментировал 
Юрий Карликанов. – Что касается 
конкретных параметров прилегаю-
щих территорий, то они будут опре-
деляться правилами благоустрой-
ства самих муниципальных образо-
ваний в каждом конкретном случае. 

Основная задача областного за-
конопроекта и муниципальных пра-
вил благоустройства – обеспечить 
чистоту и порядок в каждом муни-
ципалитете, сделать все, чтобы не 
осталось бесхозных территорий. При 
этом процедура установления терри-
ториальных границ в обязательном 
порядке будет обсуждаться публич-
но, с привлечением всех заинтересо-
ванных сторон.

К слову, в настоящее время в Че-
лябинске действуют правила благо-
устройства, правда, в них не опреде-
лены четкие границы прилегающей 
территории, а потому каждый пред-
приниматель сам решает, на каком 
расстоянии от своего крыльца наво-
дить порядок. Не пугают коммерсан-
тов и действующие административ-
ные комиссии. 

Как обратил внимание депутат 
регионального парламента, предсе-
датель комитета по строительной по-
литике и ЖКХ Олег Голиков (фракция 
«Единая Россия»), после вступления в 
силу областного закона и определе-
ния границ прилегающей территории 
ситуация должна измениться. 

– Стоит отметить, что предпри-
ниматели южноуральской столицы в 
подавляющем большинстве прояв-
ляют высокую степень ответственно-
сти: стараются следить за порядком, 
занимаются озеленением, оборудуют 
парковки, – обратил внимание де-
путат.

Однако несмотря на то, что об-
ластной закон еще не принят, а об-
суждения нарезки территорий для 
содержания не начались, некоторые 
представители бизнеса уже впадают 
в панику. Но, по мнению замести-
теля начальника управления благо-
устройства города Челябинска Оле-
га Литвака, опасения, которые уже 

вызвал проект закона, совершенно 
напрасны.

– Возможно, это говорит лишь о 
правовом нигилизме предприни-
мательского сообщества, – пред-
положил Олег Литвак. – Быть мо-
жет, кто-то из предпринимателей 
путает земельное законодательство 
с нормативной базой в сфере бла-

гоустройства. При этом боятся, что 
новые правила будут предполагать 
непомерную финансовую нагруз-
ку. Однако обращаю внимание, что 
социально ответственные пред-
приниматели добровольно следят 
за порядком на прилегающей к их 
предприятиям территории. Особенно 
это заметно в зимнее время: где-то 
вся прилегающая территория вычи-

щена от снега и от наледи, а 
где-то пройти страшно, потому 
что можно травмироваться из-за 
приличного слоя льда.

Проект закона активно поддер-
живает и Общественная палата го-
рода Челябинска. Как считает член 
Общественной палаты города, пред-
седатель комиссии по жилищно-ком-

мунальному хозяйству и градостро-
ительству Владимир Добрынин, чи-
стота на улицах южноуральской сто-
лицы зависит от каждого челябинца, 
в том числе и от предпринимателей.

Но если с офисами и отдельно 
стоящими магазинами все более-ме-
нее понятно, то вот с установлени-
ем границ вокруг многоквартирных 
домов, на первых этажах которых 

расположены коммерческие пред-
приятия (как правило, это сетевые 
ретейлеры), есть некоторые сложно-
сти. Представители таких магазинов 
не спешат приводить прилегающую 
территорию в порядок. Более того, 
нередко прилегающая местность 
похожа на большую свалку, что 
вызывает сильное недовольство 
местных жителей. При этом сами 
ретейлеры не считают нужным на-
водить порядок, ссылаясь на то, что 
эта территория им не принадлежит. 
Областной закон и установленные 
муниципалитетом границы террито-
рий позволят исправить ситуацию, 
правда, для этого необходимо будет 
сформировать территорию, которая 
на правах долевого участия принад-
лежит жильцам многоквартирного 
дома, и прилегающую территорию 
магазина. Таким образом, в грани-
цах дома за порядком будет сле-
дить управляющая компания. Что 
касается прилегающей территории 
сетевого магазина, то это уже зона 
ответственности ретейлера.

Добавим, что в Челябинске давно 
действуют правила благоустройства, 
а для их нарушителей предусмотре-
ны штрафные санкции. При этом 
практика работы административных 
комиссий в Челябинске показывает, 
что в случае обращения несогласных 
со штрафами предпринимателей в 
суд, Фемида встает на сторону муни-
ципалитета. Таким образом, бизнес-
мен не только обязан устранить все 
нарушения, но и несет затраты на 
оплату штрафов.

в скором будущем всех 
собственников зданий, строений 
и сооружений обяжут содержать 
в чистоте прилегающую 
территорию. в областном 
парламенте в настоящее время 
разрабатывается проект 
регионального закона, который 
будет устанавливать порядок 
определения границ территорий, 
прилегающих к зданиям, 
строениям, сооружениям 
и сФормированным земельным 
участкам. на основании 
принятого порядка 
муниципальные образования 
будут определять размеры 
территорий, которые каждый 
собственник объекта будет 
обязан содержать в чистоте.

Юрий карликаноВ, первый 
заместитель председателя 

Законодательного Собрания 
Челябинской области 

(фракция «Единая Россия»):
Процедура обсуждения границ приле-
гающих территорий будет проводить-
ся гласно, с привлечением предпри-

нимательского сообщества. Таким образом, 
каждый предприниматель будет понимать, 
границы какой территории для него 
определены, а также какие он будет 
нести обязательства и расходы.

олег ГоликоВ, депутат 
Законодательного Собрания 

Челябинской области, 
председатель комитета 

по строительной политике 
и жилищно-коммунальному 

хозяйству 
(фракция «Единая Россия»):

После принятия областного закона 
муниципалитеты должны будут уста-
новить для однообразных типовых 

зданий и сооружений минимальный размер 
территории. Этот размер будет определен 
дифференцированно для каждого объекта в установленных законом 
и  правилами благоустройства пределах, максимальный размер не 
должен будет превышать 30 процентов от минимального.

Владимир Добрынин, член 
Общественной палаты города 
Челябинска, председатель 
комиссии по жилищно-
коммунальному хозяйству 
и градостроительству:

Думаю, каждый предприниматель хочет, 
чтобы его бизнес процветал и разви-
вался, чтобы у него были постоянные 

клиенты, но для этого территория рядом с 
организацией или предприятием должна быть 
опрятной. Ведь никому не нравится, когда 
рядом с каким-то зданием или учреждением 

много мусора, грязи, отсутствуют урны. Но чтобы у клиентов было желание 
приходить за покупками в тот или иной магазин, получать какие-либо 
услуги в конкретной организации, прилегающая территория должна быть 
прибрана и благоустроена.

Олег Литвак

обсуждаем проект закона о прилегающих территориях

Ирина Яббарова. Фото Олега Каргаполова и Людмилы Потаповой

осноВная задача областного 
законопроекта и муниципальных 
праВил благоустройстВа – обеспечить 
чистоту и порядок В каждом 
муниципалитете, сделать Все, чтобы 
не осталось бесхозных территорий
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П
лощадкой для проведения 
заседания президиума Союза 
МКСО и пленарного заседа-

ния не случайно был выбран областной 
парламент. Специалисты Контрольно-
счетной палаты Челябинской области 
регулярно принимают участие во всех 
профильных комитетах, выступают с 
докладами о результатах своих прове-
рок, активно обсуждают с парламента-
риями механизмы совершенствования 
финансового контроля. Помимо этого, 
благодаря инициативе и поддержке 
южноуральских парламентариев кон-
трольные органы были созданы во всех 
муниципалитетах региона, почти все из 
них являются самостоятельными юри-
дическими лицами, имеют широкий 
спектр полномочий.

Работа Союза МКСО в областном 
парламенте началась с рабочей встре-
чи руководства Союза с руководителем 
депутатского корпуса Южного Урала 
Владимиром Мякушем (фракция «Еди-
ная Россия»). Также во встрече при-
нимали участие первый заместитель 
председателя областного парламента 
Юрий Карликанов (фракция «Единая 
Россия»), заместитель председателя 
Заксобрания, руководитель комитета 
по экономической политике и пред-
принимательству Константин Захаров 
(фракция «Единая Россия»), замести-
тель председателя регионального 
парламента, председатель комитета 
по социальной политике Александр 
Журавлев (фракция «Единая Россия»).

В ходе встречи обсуждались акту-
альные для всех российских регионов 
вопросы: все, что касается организации 
государственных закупок, контроля за 
эффективным расходованием бюджет-
ных средств, вопросы противодействия 
коррупции. Также участники встречи 
подняли вопрос о необходимости со-
вершенствования федерального и ре-
гионального законодательства и т. д. 

Далее работа продолжилась уже на 

пленарном заседании. Гостей Южного 
Урала – руководителей и аудиторов 
контрольных органов муниципалите-
тов приветствовал Владимир Мякуш.

– Для Челябинской области большая 
честь принимать столь представитель-
ную делегацию на своей территории, 

– заметил руководитель депутатского 
корпуса. – Мы с вами работаем на одну 
общую задачу, которая направлена на 
наполняемость бюджета, эффектив-
ное использование средств. В данном 
случае контрольно-счетным органам 
отводится важнейшая роль – следить 
за качеством исполнения бюджета. В 
Челябинской области сложилась эф-
фективная система работы контроль-
но-счетных органов. Все созданные в 
муниципальных образованиях палаты 
самостоятельны и независимы, что 
позволяет беспристрастно проводить 
проверки, выявлять нарушения, по-
вышать эффективность расходования 
бюджетных средств.

По мнению парламентария, подоб-
ный формат работы позволяет орга-

нам финансового контроля не только 
обмениваться опытом, но и совместно 
выработать пути решения имеющихся 
проблем. Как результат этой продук-
тивной работы – многочисленные на-
работки, предложения по изменению 
федерального и регионального зако-
нодательства.

Выступая перед коллегами, пред-
седатель Союза муниципальных кон-
трольно-счетных органов Владимир 
Астафьев отметил, что работа аудито-
ров муниципальных КСП на территории 
Южного Урала была очень эффективна: 
состоялось большое количество важ-
ных семинаров, совещаний, встреч, 
дискуссионных площадок. В рамках 
этой большой работы состоялось кон-
структивное общение, обмен мнения-
ми, выработка различных инициатив.

– Мы многого можем достичь, когда 
мы едины, когда мы системно дви-
жемся к достижению задач, обозна-
ченных Владимиром Путиным в его 
Послании Федеральному Собранию, 

– уверен Владимир Астафьев. – Мы 
все работаем на единый совокупный 
социально-экономический результат, 
на повышение качества жизни населе-
ния на каждой территории. Это легло 
в основу реализуемых приоритетных 

проектов. В современных условиях все 
более актуальной становится задача 
мобилизации доходного потенциала 
муниципалитета, выявление резервов 
роста и их использования. Безусловно, 
в своей работе мы достигли опреде-
ленных положительных результатов, 
но есть целый ряд направлений, тре-
бующих серьезного улучшения. В пер-
вую очередь это касается проведения 
аудита закупок. Работа в этой сфере 
требует развития форм и методов кон-
троля.

Прозрачность, подконтрольность, 

результативность, по мнению руко-
водителя Союза МКСО, главные прин-
ципы программно-целевого бюдже-
тирования.

В рамках пленарного заседания 
состоялось награждение лучших ау-
диторов контрольно-счетных органов 
муниципальных образований.

Кроме того, за большой вклад в 
развитие финансового муниципаль-
ного контроля в Челябинской области 
почетной грамотой и медалью был на-
гражден председатель Законодатель-
ного Собрания Владимир Мякуш.

в первой половине июня южный 
урал принимал у себя в гостях 
представителей союза 
муниципальных контрольно-
счетных органов. в течение 
нескольких дней руководители 
и сотрудники контрольно-
счетных палат муниципальных 
образований со всей страны 
обсуждали актуальные 
проблемы в сФере Финансового 
контроля. в работе союза мксо 
приняли участие и депутаты 
законодательного собрания 
челябинской области.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания 

Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»): 

Инициатором проведения подобного масштаб-
ного мероприятия стала именно Челябинская 
область. Для нашего региона такой формат 

работы не в новинку. Несколько лет назад мы уже 
организовывали такую работу, правда, тогда в ней 
принимали участие только руководители контроль-
но-счетных органов регионов. По результатам был 
выработан ряд предложений, которые впоследствии 
были направлены на федеральный уровень в качестве 
законодательных инициатив. На этот раз регион при-
нимал не только руководителей региональных палат, 
но и аудиторов контрольно-счетных органов муници-
пальных образований со всей страны. На мой взгляд, 
работа была очень конструктивной. Также выработа-
ны предложения, инициативы, различные решения. 
Все работающие площадки помогли участникам 
встречи обменяться опытом, поделиться нарабо-
танной практикой.

Владимир астафьеВ, председатель 
Союза муниципальных контрольно-
счетных органов:

Современные условия развития экономики и россий-
ского общества предъявляют жесткие требования 
к эффективности муниципального финансового кон-

троля, поскольку от финансовой обеспеченности местного 
самоуправления напрямую зависит стабильность государ-
ства и жизнь наших людей. Как показывают результаты 
наших проверок за 2017 год, а также за предыдущие годы, 
имеются случаи нецелевого и неэффективного использо-
вания средств, недостоверность учета реестров муници-
пального имущества. Недавно президент Владимир Путин 
предложил сформировать единый реестр муниципального 
имущества, активизировать выявление неучтенного или 
неэффективно используемого имущества, объектов недви-
жимости и земельных участков, повысить эффективность 
управления государственным и муниципальным имуще-
ством. А потому вопрос проверки качества ведения реестра 
муниципального имущества как никогда актуален. 
Этот вопрос мы, как органы внешнего финансового 
контроля, должны поставить на особый контроль.

Ирина Яббарова. Фото Олега Каргаполова

обмен опытом 

Награждение лучших аудиторов контрольно-
счетных органов муниципальных образований

В ходе встречи обсуждались актуальные для всех российских 
регионов вопросы: все, что касается организации государственных 

закупок,контроля  за эффективным расходованием бюджетных средств, 
вопросы противодействия коррупции
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медициНА

К
ак обратил внимание депутат 
Законодательного Собрания 
Челябинской области, ака-

демик РАН Андрей Важенин (фрак-
ция «Единая Россия»), если раньше 
паллиативная медицинская помощь 
ассоциировалась с заботой об онко-
логических больных, то сейчас охват 
направлений стал значительно шире. 
Теперь такая помощь оказывается 
пациентам терапевтического профи-
ля, южноуральцам, страдающим на-
рушением мозгового кровообраще-
ния, от необратимых последствий в 
результате травм, заболеваний нерв-
ной системы, а также от сердечно-со-
судистых заболеваний. Оказывается 
такой вид медицинской помощи и 
пожилым гражданам, которые стра-
дают от болезни Альцгеймера и т. д. 
Не так давно паллиативная меди-
цинская помощь стала предостав-
ляться пациентам, больным СПИДом.

В целом получить паллиативную 
медицинскую помощь могут те граж-
дане, которые по каким-то причинам 
не могут самостоятельно за собой 
ухаживать и нуждаются в постоян-
ном внимании.

ИзбавИть от болИ
Основная цель паллиативной по-

мощи – эффективное и своевремен-
ное избавление человека от боли, 
облегчение других тяжелых проявле-
ний заболевания в целях улучшения 
качества жизни неизлечимо боль-
ных.

Впервые в Челябинской области 
о необходимости развивать систему 
паллиативной медицинской помощи 
широко заговорили в 2013 году. По-
сле этого регион включился в эту 
работу. И уже в течение нескольких 

лет наблюдается динамика по уве-
личению числа паллиативных коек 
как для детского, так и для взрослого 
населения. Также ведется работа по 
развитию коек сестринского ухода. 
Только за первый квартал текущего 
года было проведено более шести с 
половиной тысяч амбулаторных при-
емов и более 700 выездов к пациен-
там на дом.

– Доступность обезболивающей 
терапии строится прежде всего на 
правильной локации кабинетов пал-
лиативной помощи в территориях 
Челябинской области, – рассказала 
заместитель министра здравоохра-
нения региона Виктория Сахарова. 

– Кроме того, для оказания палли-
ативной помощи онкологическим 
больным действует маршрутизация. 
При распределении коек сестрин-
ского ухода был сделан акцент на 
сельских больницах. Что касается 
амбулаторного звена, то активно 
работают кабинеты паллиативной 
помощи. Эта система уже развита 
в Чебаркульском, Миасском, Челя-
бинском, Копейском, Карабашском, 
Златоустовском городских округах. В 
этих территориях число пациентов, 
которые посещают кабинеты палли-
ативной помощи, составляет поряд-
ка десяти тысяч человек. Также эта 
система активно работает на базе 
областной клинической больницы 
№ 2 Чесменского муниципального 
района, в городской больнице города 
Карталы, а также в Агаповском муни-
ципальном районе.

Помимо этого на Южном Урале 
действуют четыре выездные брига-

ды по оказанию паллиативной ме-
дицинской помощи. Развитие этого 
направления началось на базе Че-
лябинской городской больницы № 9.

Особое внимание участники 
встречи обратили на наличие в ре-
гионе эффективной законодатель-
ной базы, которая позволяет паци-
енту максимально быстро получить 
доступ к обезболивающим препа-
ратам.

В настоящее время ликвидирова-
ны все препоны, которые ранее не по-
зволяли тяжелому больному быстро 
получить необходимое обезболи-
вающее лекарство: для назначения 
рецепта требовалось коллегиальное 
решение специальной врачебной ко-
миссии. Сейчас доктор уже во время 
приема может выписать жизненно 
важный рецепт. Кроме того, прод-
лены сроки получения подобных ле-
карств, увеличился и срок действия 
рецептов, также внесено много дру-
гих важных изменений.

С 2016 года в системе здравоох-
ранения региона ведется регистр 
пациентов, нуждающихся в обезбо-
ливании по каждой конкретной тер-
ритории. В области работает 49 аптек, 
имеющих право отпускать наркоти-
ческие анальгетики и психотропные 
вещества гражданам. Также подоб-
ное право получил ряд сельских ме-
дицинских учреждений.

В планах областного минздрава 
развивать систему паллиативной 
медицинской помощи. Уже в скором 
будущем планируется открыть пал-
лиативное отделение в Кунашаке и 
Верхнеуральске.

Обсуждая тему, председатель 
Общественного совета региональной 
части проекта «Старшее поколение» 
Олег Цепкин обратил внимание, что 
к оказанию паллиативной медицин-
ской помощи жителям региона необ-
ходимо активно привлекать бизнес. С 
таким мнением согласился и депутат 
областного парламента Андрей Ва-
женин. Оба члена Общественного со-
вета уверены: частные медицинские 
организации имеет смысл привле-
кать в части оказания обезболиваю-
щей терапии и предоставления услуг 
по уходу за больными людьми.

Как прокомментировала заме-
ститель министра здравоохранения 
области Виктория Сахарова, в Челя-
бинской области подобная практика 
уже внедряется. В южноуральской 
столице две частные клиники уже 
предоставляют услуги по паллиатив-
ной медицине, однако пока эта ра-
бота акцентируется на деятельности 
выездных бригад. Что касается вы-
полнения государственного заказа, 
то этот вопрос остается открытым.

возможностИ 
для развИтИя

Также члены Общественного сове-
та обсудили направления социального 
обслуживания пожилых граждан и их 
обучение.

Так, в прошлом году социальным 
обслуживанием была охвачена 61 ты-
сяча пожилых граждан, это на семь 
процентов больше, чем в 2016 году.

Среди приоритетных задач – лик-
видация очередей в стационарные 

учреждения. К решению вопроса об-
ластное министерство социальных от-
ношений подошло комплексно.

Дополнительно были открыты 172 
места в действующих стационарных 
учреждениях. Благодаря перепрофи-
лированию одного из учреждений был 
создан психоневрологический интер-
нат на 102 места. Продолжилась ра-
бота по устройству пожилых граждан 
в приемные семьи. В прошлом году 
приемную семью обрели 17 одиноко 
проживающих пожилых граждан с 
ограниченными возможностями.

Благодаря предпринятым мерам в 
течение года очереди удалось ликви-
дировать.

Активно в регионе развиваются но-
вые формы социальных услуг и новые 
технологии работы. Например, среди 
прочих отныне на Южном Урале дей-
ствует социальный туризм, библиотека 
на дому, выездное полустационарное 
обслуживание в отдаленных селах. За 
прошлый год этими услугами восполь-
зовались 17 тысяч пожилых граждан. 
В пяти комплексах социального обслу-
живания начала свою работу служба 
сиделок на дому. Сто пожилых южно-
уральцев уже воспользовались этой 
формой ухода.

Продолжает действовать система 
участковых и мобильных служб, раз-
вивается услуга социального такси. В 
настоящее время последним могут 
воспользоваться жители 14 муници-
пальных образований.

Отдельно стоит обратить внимание 
на развитие образовательных форм 
работы с пожилыми гражданами. Ли-
дер в этом направлении – региональ-
ное отделение Всероссийской обще-
ственной организации Общества «Зна-
ние». В этом году организации была 
предоставлена субсидия из областного 
бюджета в сумме 412 тысяч рублей на 
реализацию проекта «Волонтеры сере-
бряного возраста».

Продолжается работа по обучению 
пенсионеров компьютерной, финан-
совой и правовой грамотности. При 
этом с каждым годом подобные курсы 
приобретают все большую популяр-
ность среди пожилых южноуральцев. 
Для увеличения охвата неработаю-
щих пенсионеров образовательными 
программами в этом году планирует-
ся внедрить дистанционные формы 
обучения.

По мнению участников встречи, это 
и многое другое позволяет сделать 
жизнь пожилых граждан активной, на-
сыщенной, яркой на многочисленные 
события. Даже в преклонном возрасте 
они имеют возможность развиваться.

В рамках заседания Общественного 
совета о работе с пожилыми гражда-
нами на своей территории отчитались 
Саткинский и Ашинский муниципаль-
ные районы.

за последние пять лет 
паллиативная медицина южного 
урала стала одной из лучших в 
российской Федерации. если еще 
несколько лет назад о 
необходимости развивать это 
направление только говорили, то 
на сегодняшний день в регионе 
действует несколько отделений по 
оказанию паллиативной помощи 
не только взрослым, но и 
маленьким южноуральцам. 
насколько она эФФективна и 
востребована, проанализировали 
участники заседания 
общественного совета 
региональной части 
Федерального проекта «старшее 
поколение», которое не так давно 
состоялось в областном 
парламенте.

андрей Важенин, 
депутат Законодательного 

Собрания Челябинской 
области, академик РАН 

(фракция «Единая Россия»):
Меня, как медика, безусловно, радует, 
что в плане развития паллиативной 
медицинской помощи Челябинская 

область может похвастаться такой со-
лидной динамикой. В этом направлении 
сделано очень многое. Если еще семь-
восемь лет назад мы только говорили о 
необходимости развивать подобную фор-
му медицинского обслуживания, то теперь 
Челябинская область в числе регио-
нов-лидеров по предоставлению ка-
чественной паллиативной помощи.

олег Цепкин, член Совета 
Федерации, председатель 
Общественного совета региональной 
части проекта «Старшее поколение»: 

Если говорить о паллиативной медицинской помо-
щи, то надо отметить положительную динамику ее 
развития в Челябинской области. Кроме того, есть в 

этом направлении и потенциал для развития бизнеса. Не-
сколько коммерческих центров уже оказывают подобные 
услуги, но наша задача – вовлечь их в процесс выполне-
ния государственного заказа.
Серьезная работа проводится и по социальному обслужи-
ванию пожилых граждан, по предоставлению им образо-
вательных услуг. Это тоже крайне важные направления. 
Благодаря этому наши пенсионеры учатся правовой, 
финансовой грамотности. Это наиболее актуальные 
и востребованные направления.

андрей Важенин: глаВное – обеспечить 
качестВенную помощь

Участники заседания Общественного совета 
региональной части федерального проекта 

«Старшее поколение»
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Ирина Яббарова. Фото Олега Каргаполова

премия зАКОНОдАТеЛЬНОгО сОбрАНия

Н
а сегодняшний день в Челя-
бинской области в этой сфере 
трудится более 15 тысяч юж-

ноуральцев. Ежедневно они спешат к 
тем, кто по какой-то причине оказался 
одинок, кто не может самостоятельно 
позаботиться о себе, кому не с кем 
поговорить и рассказать о своих про-
блемах. Социальный работник всегда 
может выслушать, что-то посоветовать, 
помочь в решении трудностей. Каза-
лось бы, простая человеческая забота, 
но она дорогого стоит. И такой труд в 
особом почете. 

В канун Дня социального работни-
ка в областном парламенте состоялась 
традиционная церемония награжде-
ния 50 лучших представителей этого 
труда. Среди лауреатов и гостей – пред-
ставители почти всех муниципалитетов 
региона. Лауреаты премии получили 
высокую награду из рук руководителя 
депутатского корпуса Южного Урала 
Владимира Мякуша. Поздравляя со-
циальных работников с их профессио-
нальным праздником, парламентарий 
отметил, что социальная сфера всегда 
имела особый статус.

– Социальные работники с честью и 
достоинством несут высокое предна-
значение своей профессии, – обратил 
внимание Владимир Мякуш, поздрав-
ляя виновников торжества. – Ваши 
заботливые сердца, чуткость и душев-
ность помогают многим людям, вы ре-
шаете самые разные проблемы, делае-

те все, чтобы жизнь людей стала лучше. 
В Челябинской области уделяется боль-
шое внимание социальной поддержке 
южноуральцев, на сегодняшний день 
73 процента средств бюджета области 
направлено на решение социальных 
вопросов. Все это способствует созда-
нию стабильной обстановки в регионе, 
ее уверенному развитию. Ваша работа 
очень важная, потому что дарит лю-

дям заботу, уверенность в завтрашнем 
дне. Ведь для каждого человека важно 
знать, что в этом мире он не одинок, 
и если у него случится беда, всегда 
найдется тот, кто придет в трудную ми-
нуту на помощь и выручит. От имени 
депутатов Законодательного Собра-
ния Челябинской области поздравляю 
вас с профессиональным праздником, 
благодарю за вашу работу, за чуткую 
заботу, которую вы ежедневно дарите 
людям. 

Сами специалисты в сфере социаль-
ной политики отмечают, что такое вни-
мание властей к их профессии говорит 
о том, что их труд ценен и уважаем. 

– Для меня эта награда очень значи-
ма, – призналась директор социально-
реабилитационного центра для детей и 

подростков с ограниченными возмож-
ностями «Здоровье» Мария Кузнецо-
ва. – Но хочу обратить внимание, что 
премия Законодательного Собрания 

– это не моя единоличная награда, это 
оценка труда всего коллектива нашего 
социально-реабилитационного центра. 
У нас работает настоящая команда 
единомышленников, которые каждый 
день отдают частичку своего сердца, 
своей души ребятишкам и их семьям. Я 
искренне благодарю за неравнодушие 
всех своих коллег, а также выражаю 
огромную признательность депутат-
скому корпусу за высокую оценку на-
шей непростой работы, за веру в наши 
усилия. 

Должна отметить, что депутаты об-
ластного парламента – частые гости 
многих наших мероприятий, помимо 
этого они оказывают нашему учрежде-
нию как моральную, так и финансовую 
поддержку. И это для нас очень значимо.

Уже четвертый год Мария Кузнецо-
ва руководит социально-реабилитаци-
онным центром. Как она сама призна-
ется, за этим годы ни разу не пожалела 
о том, что когда-то сменила педагогику 
на социальную сферу.

– Конечно, бывает очень сложно, 
ведь каждый день приходится стал-
киваться с чужой бедой, – добавила 
руководитель центра. – Если честно, 
сначала сильно выгорала эмоциональ-
но, но сейчас научилась от многого дис-
танцироваться, потому что невозмож-
но все пропускать через собственное 

сердце. Но всякий раз, когда я вижу 
благодарные глаза родителей и осоз-
наю, что усилия специалистов нашего 
центра реально помогли ребенку, по-
нимаю, что мы не зря работаем.

Социально-реабилитационный 
центр «Здоровье» работает в Челя-
бинске с 2002 года. Ежегодно он при-
нимает по 900 ребятишек, которые 
получили путевки от органов соцзащи-
ты. Все услуги учреждения абсолютно 
бесплатны.

– Наш центр оказывает услуги по 
комплексной реабилитации для детей 
с ограниченными возможностями здо-
ровья и детей-инвалидов, – расска-
зала о свое работе Мария Кузнецова. 

– Противопоказаний для посещения 
нашего учреждения практически нет, 
к нам поступают ребятишки с самыми 
разными диагнозами. Зимой реабили-
тация проходит в течение 21 дня, ле-
том – 18 дней. Одна из главных наших 
задач – помочь семье не растеряться, 
сделать так, чтобы родители ни в коем 
случае не отказались от ребенка со 
сложным диагнозом, научить мам и 
пап взаимодействовать и быть насто-
ящими помощниками своему малышу.

И, надо отметить, что с этой задачей 
специалисты центра вполне успешно 
справляются.

С праздником социальных работ-
ников поздравили также творческие 
коллективы Южного Урала.

Добавим, что премия Законода-
тельного Собрания Челябинской об-
ласти в сфере социальной защиты 
населения присуждается за добросо-
вестный и безупречный труд, высокое 
профессиональное мастерство, заслуги 
в развитии сферы социальной защиты. 
Вместе с премией вручается диплом 
лауреата, медаль и нагрудный знак.

среди многочисленных проФессий, 
предполагающих оказание 
поддержки и помощи людям, 
особое место занимает труд 
социального работника. в этой 
сФере работают те, кто умеет 
слушать и слышать, кто дарит 
свою заботу и душевный покой 
людям. наверное, недаром эту 
проФессию считают одной из 
самых человечных. восьмого 
июня социальные работники всей 
страны отметили свой 
проФессиональный праздник. 
не обошли торжества стороной 
и южный урал. в канун дня 
социального работника 
в региональном парламенте 
состоялся прием лучших 
представителей этой сФеры. 
с праздником социальных 
работников поздравил 
председатель законодательного 
собрания челябинской области 
владимир мякуш (Фракция 
«единая россия»).

ежегодно 50 лучших 
предстаВителей 
социальной защиты 
населения станоВятся 
лауреатами премии 
законодательного 
собрания челябинской 
области.

более 15 тысяч 
социальных работников 
трудится в челябинской 
области.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Единая 
Россия»):

Социальные работники зачастую первыми откликаются на просьбы о помощи. 
Свою заботу, доброту, внимание они дарят по зову сердца. Вручение премий 
Законодательного Собрания в сфере социальной защиты населения давно 

стало традицией. Ведь в жизни социальных работников не так много праздников, но 
и они заслуживают проявления внимания, самые искренние слова благодарности.
В Челябинской области многое делается для развития социальной политики. Об этом 
говорит и бюджет региона, львиная доля расходов которого направляется на 
социальные нужды. На протяжении многих лет в Челябинской области фор-
мируется социально ориентированный и социально ответственный бюджет. 

награда за чуткость

В канун Дня социального работника в областном парламенте состоялась 
традиционная церемония награждения 50 лучших представителей этого труда 

С праздником социальных работников поздравили 
также творческие коллективы Южного Урала

Лауреаты и гости – представители 
всех муниципалитетов региона
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В 
регионе действует система патриоти-
ческого воспитания. При этом главная 
ее задача – вырастить гражданина, 

который уважает ценности родной страны, хра-
нит ее традиции, обычаи, язык.

Одна из форм подобной работы – кадетские 
классы, которые в настоящее время открыты 
во многих южноуральских школах. На очеред-
ном заседании экспертного совета был проана-
лизирован опыт создания кадетских классов в 
Бишкильской школе.

Как рассказал директор школы Андрей Ба-
банов, еще в 2005 году в школе был открыт 
мемориал, посвященный памяти выпускников, 
которые отдали свои жизни при исполнении 
воинского долга.

С 2014 года школа является инновационной 
площадкой. В том же году образовательному 
учреждению присвоено имя Героя России Гер-
мана Алексеевича Угрюмова, который окончил 
школу в 1964 году. 

Работа по созданию кадетских классов в 
Бишкильской школе началась в 2016 году. Тог-
да было открыто сразу два морских кадетских 
класса в двух параллелях: один кадетский класс 
для первоклашек и один – для пятиклашек.

Кадетские классы вызвали большой интерес 
среди местных жителей. Едва был объявлен 
набор, за короткое время в первый класс было 
зачислено 26 маленьких кадетов, 17 кадетов 
поступили в пятый класс.

В прошлом году в Бишкильской школе по-
явился еще один кадетский класс. По словам 
директора образовательного учреждения, в 
планах открыть еще два кадетских класса. Если 
планы осуществятся, то в сельской школе будут 
обучаться более ста морских кадетов.

В целях образовательной подготовки, от-
работки специальных навыков юных морских 
кадетов школа активно сотрудничает с регио-
нальной общественной организацией «Вете-
раны морского флота Челябинской области», 
Челябинской региональной общественной 
организацией участников боевых действий 
«Родина», Общероссийским общественным 
движением «Россия православная» и со мно-
гими другими организациями, которые ак-
тивно помогают обучать и воспитывать юных 
кадетов.

Более того, зимой прошлого года школа, за-

ключила договор о сотрудничестве с 73-й гвар-
дейской бригадой кораблей охраны водного 
района Каспийской флотилии (город Астра-
хань). Теперь у образовательного учреждения 
даже есть свой подшефный корабль – базо-
вый тральщик «Герман Угрюмов». А летом 
2017 года был решен вопрос о прохождении 
кадетами морской практики на Каспийской 
флотилии. В этом году юные кадеты уже по-
бывали на практике в Астрахани. Кроме до-
полнительных занятий для ребят была орга-
низована богатая культурная и историческая 
программа.

– Мы делаем все, чтобы воспитать в наших 

ребятах чувство любви и уважения к Родине, 
– добавил директор школы. – Привить им толе-
рантность, уважение к другим народам, учим 
сохранять традиции и культуру нашей страны.

Участники заседания высоко оценили ра-
боту руководства Бишкильской школы по раз-
витию кадетского движения в глубинке. По 
мнению председателя экспертного совета по 
патриотическому воспитанию и военно-шеф-
ской деятельности, депутата Государственной 
Думы Дмитрия Вяткина (фракция «Единая 
Россия»), несмотря на то что в регионе боль-
шое количество школ, где действуют кадетские 
классы, подобная форма работы требует по-
стоянной популяризации, особенно когда речь 
идет о сельских школах и школах в малых 
городах. Кроме того, по словам федерального 
парламентария, для подобных направлений 
необходимо развивать систему грантовой под-
держки.

С тем, что патриотические проекты требу-
ют особого внимания властей, согласился и 
депутат Законодательного Собрания Челябин-
ской области Олег Голиков (фракция «Единая 
Россия»).

– Законодательное Собрание участвует во 
всех образовательных и воспитательных про-
цессах, касающихся патриотизма, – обратил 
внимание Олег Голиков. – Каждый депутат на 
своем избирательном округе всячески поддер-
живает такие проекты. Но здесь важно еще и 
межведомственное взаимодействие.

Также опытом по реализации патриотиче-
ских проектов поделилась заместитель пред-
седателя общественного движения «За воз-
рождение Урала» Юлия Капкова. По словам 
представителя общественной организации, в 
рамках работы с молодежью и детьми огром-
ная роль отводится изучению истории, культу-
ры, традиций Южного Урала, страны в целом. В 
каждом муниципальном образовании созданы 
местные отделения ЗВУ, которые большое вни-
мание уделяют патриотическому воспитанию.

Завершающим аккордом работы эксперт-
ного совета стало торжественное награждение 
школьников – победителей Всероссийского 
конкурса сочинений, который был организован 
Российской ассоциацией героев.

депутаты законодательного собрания 
челябинской области охотно 
поддерживают все направления по 
военно-патриотическому воспитанию. 
на это обратил внимание парламентарий 
олег голиков (Фракция «единая россия») 
на заседании экспертного совета 
по патриотическому воспитанию 
и военно-шеФской деятельности.

Дмитрий Вяткин, председатель 
Экспертного совета по 

патриотическому воспитанию и 
военно-шефской деятельности, 

депутат Государственной Думы: 
Тот народ, который хочет сохранить себя в истории, дол-
жен уделять большое внимание вопросам патриотиче-
ского воспитания, прививать преданность и любовь к 

своему народу, своему языку, родному краю, своей малой 
родине, стране. Но надо понимать, что патриотическое вос-
питание не предполагает подготовку исключительно только 
военных. Это и будущие врачи, учителя, предприни-
матели – все те граждане своей страны, которые ценят 
родину, семью, дружбу, честность, порядочность.

олег ГоликоВ, депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель комитета по строительной 

политике (фракция «Единая Россия»):
Экспертный совет по патриотическому воспитанию, который создан при Законодательном Собра-
нии Челябинской области, – очень важная структура. В него входят представители общественных 
организаций, муниципалитетов, депутаты. Каждый из членов совета является патриотом, а потому 

хорошо понимает, насколько важны вопросы поддержки патриотических проектов, наличие необходи-
мой законодательной базы и материальное обеспечение этих процессов. Наша задача – сделать все, 
чтобы подрастающее поколение понимало свою ответственность перед страной. Мы обязаны 
воспитывать не просто патриотов, а достойных граждан страны – честных, порядочных. И эта 
работа сейчас активно ведется.

глаВная задача – Воспитать гражданина

Ирина Яббарова. Фото Олега Каргаполова

Н
апомним, формат подобного общения главы государства с 
россиянами проводится с 2001 года. В этом году Владимир 
Путин отвечал на вопросы в 16-й раз. Свои вопросы и об-

ращения можно было оставить не только на телефонной линии, но 
и через социальные сети, посредством видеообращений. Огромное 
количество вопросов поступило в рамках телевизионного общения. 
В этом году в адрес главы государства поступило более двух милли-
онов вопросов. Темы самые разные: вопросы экологии, ЖКХ, роста 
цен, налоговой нагрузки, здравоохранения и т. п.

Стоит отметить, что в этом году формат онлайн-общения был 
изменен. На этот раз в студии, где глава государства отвечал на 
вопросы, не было гостей, а на постоянной связи с президентом нахо-
дились руководители всех федеральных ведомств, главы регионов, 
это позволило многие поступающие вопросы решать в режиме 
реального времени.

в начале июня владимир путин провел традиционную 
прямую линию с жителями страны. на этот раз на вопросы 
россиян глава государства отвечал в течение четырех часов. 
за онлайн-общением президента рФ с жителями страны 
следили депутаты законодательного собрания челябинской 
области.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания 
Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Онлайн-диалог с жителями нашей страны Владимир 
Путин провел уже в 16-й раз. Эффективность по-
добного формата работы очень высокая. Я обратил 
внимание, что жители страны не только задавали 

президенту свои вопросы и обращались с жалобами, но и 
озвучивали ряд предложений, которые глава государства с 
готовностью согласился рассмотреть. Главная цель нового 
формата прямой линии – максимально приблизить власть 
к народу, направить усилия на реализацию всех планов и 
задач, которые на сегодняшний день поставлены перед 
Российской Федерацией. И здесь очень важно мнение 
россиян, ведь своими обращениями и предложениями они 
дают посыл, на что именно нужно обратить первоочеред-
ное внимание. Думаю, итогом такой большой работы пре-
зидента в режиме реального времени вместе с жителями, 
федеральным правительством, органами государственной 
власти субъектов Российской Федерации, муниципальных 
образований станут активные меры не только по 
решению поступивших обращений, но и усилия для 
дальнейшего стабильного развития страны.

прямая линия памяти Виктора даВыдоВа
в челябинске прошел XIII турнир по быстрым шахматам 
памяти председателя законодательного собрания 
челябинской области виктора Федоровича давыдова.

С
реди участников – два международных гроссмейстера, четы-
ре международных мастера, 16 мастеров ФИДЕ.

Победителем турнира стал международный мастер Ан-
тон Ситников (Украина, ДНР), которому вручили кубок, медаль 1-й 
степени, диплом и денежный приз. Второе место у международного 
мастера из Челябинска Александра Гутенёва. Третье место занял че-
лябинец Николай Мокин, мастер ФИДЕ. Лучший участник шахматной 
школы Ярослав Ремизов был шестым. Призеры турнира награждены 
медалями 2-й и 3-й степени, дипломами и денежными призами. 
Участникам турнира, занявшим 4 – 10 места, также вручены грамоты 
и денежные призы.

Депутат Законодательного Собрания Игорь Бутаков попривестство-
вал всех участников турнира.

– Пусть этот турнир станет  хорошей школой шахматного мастер-
ства, поспособствует дальнейшему росту ваших спортивных и творче-
ских успехов! – сказал Игорь Бутаков.

Турнир организуется Законодательным Собранием Челябинской 
области в тринадцатый раз и проводится  при поддержке Министер-
ства по физической культуре и спорту Челябинской области.
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В 
середине июня в областной 
парламент традиционно были 
приглашены десять учеников 

школы № 94 и их родители. Это гор-
дость образовательного учреждения: 
победители конкурсов и олимпиад раз-
личного уровня, успешные спортсмены, 
волонтеры, активисты, лидеры учени-
ческого самоуправления, отличники 
учебы.

Приветствуя виновников торже-
ства, руководитель депутатского кор-
пуса Южного Урала заметил, что школа 
№ 94 всегда была в числе сильнейших 
образовательных учреждений области, 
из ее стен вышло немало успешных 
южноуральцев.

– Премия «Успех» вручается еже-
годно не только за отличную успева-
емость, но и за успехи в творческой, 
спортивной, общественной деятельно-
сти школы, – обратил внимание Вла-
димир Мякуш, поздравляя школьни-
ков с наградой. – Эта премия обязыва-
ет ко многому. Кроме того, эта награда 

– стимул к дальнейшим успехам. Вы 
вступаете во взрослую жизнь, уверен, 
что каждый из вас будет достойным 
гражданином своей страны.

Присоединяясь к поздравлениям 
парламентария, директор школы № 94 
Наталья Коржова рассказала, что все 
ученики школы действительно делают 
все, чтобы их альма-матер развива-

лась и была в числе самых лучших 
в регионе. И об этих стараниях сви-
детельствуют общешкольные успехи: 
в этом году образовательное учреж-
дение выиграло федеральный грант 
по естественно-научному образова-
нию. Сумма гранта составляет один 
миллион рублей. Денежные средства 
планируется направить на инициативу 
школьного лесничества – сохранение 
Каштакского бора. Кроме того, в этом 
году школьной театральной студии 

«Окраина» присвоено звание образ-
цовый коллектив. С такими успехами 
школа подходит к своему большому 
юбилею – в этом году первого сентя-
бря она отметит свое 55-летие. Подго-
товка к празднованию Дня рождения 
уже началась: активно реализуется 
проект «Школа-сад», в рамках которо-

го ребята и педагоги решили озеленить 
прилегающую территорию; ведется 
подготовка фильма об образователь-
ном учреждении «Школа добра», а 
еще решено создать ассоциацию «Бла-
годарные выпускники».

– Вот такая яркая и насыщенная 
жизнь у нашей школы, – похвасталась 
ее директор. – Наши ребята своими 
победами и успехами прославляют не 
только свою школу, но и Металлурги-
ческий район, город Челябинск и даже 
всю область.

Сами ребята признаются: такая на-
града – стимул трудиться еще усер-
днее, а самое главное – доказатель-
ство того, что жизненный путь выбран 
верно.

– Мне приятно, что мои успехи 
в психологии так высоко оценили, – 
призналась выпускница 11-го класса 
Ирина Ковылкина. – Я много писала 

различных научных работ по этому 
предмету, участвовала в олимпиадах. 
Постепенно мое увлечение привело к 
профессиональному самоопределе-
нию: я решила поступить на психоло-
гию служебной деятельности.

Добавим, что ребята в долгу пе-
ред Владимиром Мякушем не оста-
лись. После церемонии награждения 
парламентарию был вручен красоч-
ный календарь, в котором указаны 
не только важнейшие государствен-
ные, но и памятные школьные даты. 
Кстати, большой эксклюзивный ка-
лендарь ребята создавали своими 
руками.

в областном парламенте много 
традиций. одна из наиболее 
ярких – вручение премии «успех» 
лучшим ученикам и 
выпускникам школы № 94. над 
образовательным учреждением 
уже много лет шеФствует 
председатель законодательного 
собрания челябинской области 
владимир мякуш (Фракция 
«единая россия»). именно по его 
инициативе уже порядка 20 лет 
вручается эта высокая награда.

наталья коржоВа, 
директор школы № 94:
Главная цель премии «Успех» 

– поддержать и поощрить на-
ших лучших ребят. Лауреатов 

выбирает весь школьный коллек-
тив: сами ученики, педагоги. Но при-
глашение в областной парламент 
получают только десять самых-
самых. И эта традиция живет 
уже около 20 лет.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Вручение премии «Успех» – давняя традиция. Каждый год ребята, добивши-
еся успеха в учебе, творчестве, спортивной и общественной жизни школы, 
приглашаются в Законодательное Собрание Челябинской области вместе с 

родителями. Мы вручаем ребятам памятные подарки, материальное поощрение, 
а родителям – благодарственные письма областного парламента. Ведь именно 
родители вкладывают душу и сердце в воспитание своих детей. И нет большей 
награды для мам и пап, чем понимание, что их дети успешны, у них все хорошо.
Стоит отметить, что для всех учеников школы вручение этой премии всегда очень 
волнительное событие. Кстати, школа № 94 – единственная в Челябинской 
области, лучшие ученики которой ежегодно приглашаются в областной 
парламент на награждение.

В областном парламенте Вручили премию «успех»

Ребята своими победами и успехами прославляют не только свою школу, 
но и Металлургический район, город Челябинск и даже всю область.

 Ирина Ковылкина

Т
оржественный прием медицинских работников в област-
ном парламенте уже давно стал традиционным. В этом 
году он проводился в 13-й раз. 50 лучшим медикам в 

этот день были вручены премии областного парламента. Парла-
ментская награда присуждается за высокое профессиональное 
мастерство, добросовестный и безупречный труд.

– В этом зале собрались представители самой гуманной, самой 
мирной, самой светлой профессии, – заметил Александр Журав-
лев, поздравляя медиков с их профессиональным праздником. 

– Благодаря вашему труду в Челябинской области увеличена про-
должительность жизни наших земляков, снижается младенческая 
и материнская смертность. Также наш регион в числе лучших по 
лечению онкологических заболеваний. Ваши профессионализм, 
чуткость сердец, сострадание спасли немало жизней. От имени 
депутатов Законодательного Собрания Челябинской области по-
здравляю всех медицинских работников с профессиональным 
праздником! Желаю здоровья, радости и благодарных пациентов!

К словам поздравления присоединился депутат областного 
парламента Сергей Буяков (фракция ЛДПР), а также министр 
здравоохранения региона Сергей Приколотин. 

По словам лауреатов премии, эта награда свидетельствует о 

признании непростого труда медиков, служит доказательством 
того, что эту профессию ценят.

– Я в медицине уже больше 40 лет, – рассказал ассистент 
кафедры госпитальной хирургии Челябинского медицинского 
университета Павел Павленко. – В 1977 году окончил вуз, но 
работать начал значительно раньше, учась на четвертом курсе. 
Стал работать фельдшером в приемном покое Челябинской об-
ластной больницы. Уже тогда приходилось принимать участие в 
операциях, поэтому, когда самостоятельно начал оперировать, 
чувствовал себя вполне уверенным в профессии. Меня вообще 
всегда манила хирургия, мне это интересно, люблю неординар-
ные случаи. Вообще, медицина такая профессия, в которой по-
стоянно учишься, ведь ситуации бывают разные, и всегда надо 
быть готовым, чтобы помочь человеку.

Как признался Павел Павлович, за свою долгую медицин-
скую карьеру он ни разу не пожалел, что выбрал именно этот 
путь. Кстати, и свое личное счастье нашел именно в системе 
здравоохранения: супруга Павла Павленко работает заведую-
щей офтальмологическим отделением дорожной больницы.

– Бытует мнение, что когда у супругов одна профессия на 
двоих, им в какой-то момент становится скучно друг с другом. 
Так вот я с этим не согласен, это совершенно не так, – уверен 
лауреат премии областного парламента. – В нашей семье все 
иначе: у нас с супругой всегда есть темы для разговоров, мы 
всегда друг друга понимаем. Кстати, еще мудрецы говорили, 
что насколько удачно выберешь жену, настолько счастливым 
будешь. Так вот я очень счастливый человек. А что касается 
премии, для меня это еще одна ступенька на пути к моему про-
фессиональному успеху.

С высокой наградой и профессиональным праздником ме-
диков также поздравили творческие коллективы Южного Урала.

в череде проФессиональных праздников, на которые 
богат первый летний месяц, особое место занимает день 
медицинского работника. в областном парламенте 
накануне этого праздника состоялся торжественный 
прием лучших представителей этой благородной 
проФессии. с праздником виновников торжества 
поздравил заместитель председателя законодательного 
собрания челябинской области, председатель комитета 
по социальной политике александр журавлев (Фракция 
«единая россия»).

александр жураВлеВ, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 

Челябинской области, председатель комитета 
по социальной политике 

(фракция «Единая Россия»):
Премии Законодательного Собрания Челябинской области в 
сфере здравоохранения удостаиваются медики, которые своим 
трудом, отношением к пациентам, к коллегам, своим стрем-

лением совершенствовать знания и умения заслужили авторитет 
в профессиональной среде. За 13 лет существования этой награды 
ее получило порядка 650 работников здравоохранения. Я искренне 
благодарю каждого из них за профессиональный труд, за их заботу о 
пациентах, за неравнодушие, за любовь к этой непростой профессии. 
Глубоко убежден, что в медицине трудятся только по зову сердца, в 
этой сфере не бывает случайных людей. Особые слова благодарности 
и признательности выражаю в адрес ветеранов системы здраво-
охранения. Они закладывали традиции высокого звания врача, и 
готовы делиться своими знаниями и опытом.

Ирина Яббарова. Фото Олега Каргаполова, Людмилы Потаповой

александр жураВлеВ: Врач – самая гуманная профессия
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ОбрАТНАя связЬ

крылатая Фраза о том, 
что в недалеком 
будущем не останется 
ни театра, ни кино, 
ни газет, а будет одно 
сплошное телевидение, 
к счастью, оказалась 
заблуждением. печатное слово 
в современном мире не теряет своей 
актуальности, являясь постоянным 
источником инФормации, связующей 
нитью между людьми. тем более когда, 
как в случае с «парламентской неделей», 
речь идет о народных избранниках 
и народе, жителях челябинской области. 
не так давно мы обратились к нашим 
читателям с предложением поделиться 
мнением о газете, высказать объективные 
замечания и конструктивные 
предложения. и были приятно удивлены 
живым откликом южноуральцев: письма 
пришли из разных уголков региона. 
внимательно их изучив и проследив 
общие тенденции, решили некоторые 
из писем опубликовать.

Здравствуйте, уважаемая редакция! 
Газета «Парламентская неделя» поступает в совет 

ветеранов Курчатовского района города Челябинска. 
Газета очень хорошая, читаем ее с удовольствием, 
много интересного узнаем о работе наших депутатов, 
информация всегда новая и актуальная. Мы часто 
ссылаемся на ваши статьи. Но хотелось бы видеть на 
страницах газеты специальную рубрику или раздел, 
где бы публиковались не только наиболее важные 
законы и документы, принятые и подписанные нашей 
властью, а еще и давались подробные объяснения 
и комментарии к ним. Например, раз в месяц ваши 
юристы подробно рассматривали бы отдельные за-
коны и конкретные ситуации. Или, допустим, давались 
бы конкретные разъяснения, как нам, пенсионерам, 
пользоваться, например, льготой на капитальный ре-
монт. Или разъяснения по областному закону о звании 
«ветеран труда» – те, кто получили это звание, куда 
должны обратиться и какие документы с собой захва-
тить. Для нас, людей пожилого возраста, этот раздел 
был бы очень важным. Будем вам благодарны, если 
вы услышите нашу просьбу.. 

Ваша читательница, 
пенсионер Евдокия Афанасьевна Пономарева

Добрый день, уважаемая 
«Парламентская неделя»! 
Во-первых, спасибо за небезразличие к 

мнению читателей, за желание получить об-
ратную связь. Увы, в сегодняшних средствах 
массовой информации это бывает далеко не 
всегда. Но тут уж каждому свое. Теперь по 
существу. Хотя тоже об обратной связи, но уже 
между избирателями и депутатами. Насколь-
ко могу судить, в крупных городах нашей 
области жители в лицо знают своих городских 
депутатов, которые, так сказать, находятся в 
шаговой доступности. Несколько иначе об-
стоит дело у жителей малых городов в от-
ношении депутатов региональных, которые, 
конечно, более убедительны и оперативны в 
решении насущных вопросов граждан. Толь-
ко хотелось бы, чтобы у нас, избирателей, 
было больше возможностей эти вопросы до 
них донести, просто знать, куда обратиться, 
как встретиться напрямую. Еще раз благо-
дарю за возможность высказаться.  

С. Клейменов, 
Брединский район 

Здравствуйте, редакция 
газеты «Парламентская неделя»!
Наша семья – большая и дружная. Есть 

пенсионеры. Есть бюджетные работники. 
Есть школьники. И даже настоящие талан-
ты! И так как ваша газета рассказывает, что 
делается в разных сферах жизни, то, полу-
чается, читаем ее всей семьей, от мала до 
велика. Например, дочке (она у нас пробует 
заниматься вокалом) интересно читать про 
конкурс «Марафон талантов». Старшему по-
колению – про благоустройство дворов, ко-
торое ведется при поддержке партии «Еди-
ная Россия». Правда, есть у нас и небольшое 
пожелание. Хочется видеть на страницах 
газеты больше острых материалов, затра-
гивающих проблемные темы. Конечно, без 
негативного уклона, но чтобы освещались 
эти темы объективно и открыто. Если пом-
ните, в советское время был лозунг: «Газете 
надо отвечать!». То есть поднятая в газете 
проблема не могла пройти без реакции со 
стороны ответственных. Может, и сегодня 
исполнительная власть на местах быстрее 
реагировала бы на заботы жителей?

С уважением, семья Беловых, 
г. Сатка

В «парламентскую неделю», до ВостребоВания!

И
менно в этот день, 19 июня 
1948 года, состоялся пуск 
первого атомного реактора 

на «Маяке». За прошедшие десяти-
летия ФГУП «ПО «Маяк» сумело стать 
одним из передовых производств 
ядерной отрасли. Кроме того, произ-
водственное объединение – это абсо-
лютный лидер региона по масштабу и 

степени реализации экологических и 
природоохранных программ. В числе 
основных принципов предприятия – 
безопасность и технологичность. Осо-
бое внимание на ПО «Маяк» уделяется 
социальной поддержке сотрудников. 
Забота о людях не раз была отмечена 
на конкурсе областного парламента 
«Меняющие мир».

– С большим чувством гордости 
от имени депутатов Законодательного 
Собрания Челябинской области по-
здравляю работников предприятия и 
всех жителей города Озерска с 70-ле-
тием ПО «Маяк», – обратился Влади-
мир Мякуш к участникам и гостям 
торжества. – Особые слова поздрав-
ления и благодарности за труд – в 
адрес ветеранов отрасли. Благодаря 
труду высококвалифицированных 
специалистов, техников, инженеров 
это уникальное предприятие продол-
жает развиваться, вносит свой вклад 
в ядерно-оружейный и ядерно-энер-
гетический комплекс нашей страны. 
Здесь сформировался ядерный щит 
нашего государства, создан и освоен 
комплекс реакторных, радиохими-
ческих и металлургических заводов, 

проводятся научные исследования и 
разработки. Уверен, что ПО «Маяк» 
и дальше будет активно развивать-
ся, ведь здесь трудятся талантливые 
люди, понимающие высокую степень 
ответственности за судьбу области 
и страны. От всей души поздравляю 
предприятие, его сотрудников и всех 
жителей Озерска с юбилеем градо-
образующего предприятия и желаю 
процветания.

В торжественной обстановке Вла-
димир Мякуш вручил генеральному 
директору ФГУП «ПО «Маяк», депу-
тату регионального парламента Ми-
хаилу Похлебаеву (фракция «Единая 
Россия») грамоту и планшетку с сим-
воликой Законодательного Собрания 
Челябинской области. Также за добро-
совестный труд, значительные успехи 

в профессиональной деятельности, 
активное участие в общественной 
и социально-экономической жизни 
ФГУП «ПО «Маяк» семеро сотрудни-
ков предприятия были награждены 
благодарственными письмами Заксо-
брания.

С юбилеем легендарное пред-
приятие поздравил и глава региона, 
который обратил внимание, что ПО 
«Маяк» является локомотивом эко-
номических процессов и социальных 
начинаний. Также Борис Дубровский 
наградил ряд сотрудников «Маяка» 
благодарственными письмами и гра-
мотами за большой личный вклад в 
развитие предприятия, многолетний 
добросовестный труд и высокий уро-
вень профессионализма.

на прошлой неделе, 19 июня, легендарное предприятие южного урала 
принимало поздравления высоких гостей — свое 70-летие отметило 
«производственное объединение «маяк». в торжественных 
мероприятиях, посвященных юбилею предприятия, приняли участие 
председатель законодательного собрания челябинской области 
владимир мякуш (Фракция «единая россия»), заместитель 
председателя областного парламента константин захаров (Фракция 
«единая россия») и глава региона борис дубровский.

депутаты поздраВили «маяк»

сПасИбо 
за «ГородсКУЮ срЕдУ»!

Жители 10-го округа Советского рай-
она города Челябинска прислали спи-
керу областного парламента Владими-
ру Мякушу коллективное обращение, 
в котором благодарят депутатов Зако-
нодательного Со-
брания фракции 
«Единая Россия», 
депутатов го-
родской думы и 
региональное от-
деление партии 
«Единая Россия» 
за реализацию 
проекта «Город-
ская среда». 

«Убедительно просим вас отме-
тить работу депутата городской 
думы Д.В. Холода. Хочется сказать 

большое спасибо городской думе, 
Законодательному Собранию, пар-
тии «Единая Россия» за программу 
«Городская среда», за наши велико-
лепные дворы, дороги (ул. Довато-
ра, дома № 14, 16, 18). Надеемся, 
что хорошая традиция продлится 
долго», – говорится в письме, под ко-
торым, на наш взгляд, могли бы подпи-
саться и жители других городов и сель-
ских территорий Челябинской области, 
где широко шагает партийный проект. 

золотоЕ слово 
от златоУстовЦЕв

«Мы, жители многоквартирных 
жилых домов № 31, 33, 35 по ул. Кар-
ла Маркса г. Златоуста, просим вас 
объявить благодарность депута-
ту Законодательного Собрания Че-
лябинской области Татьяне Ашим-

бековне Кузнецовой за неоценимую 
помощь в асфальтировании придо-
мовой территории наших домов...» 

– так начинается коллективное письмо, 
пришедшее из Златоуста. Горожане до-

бавляют, что они 
не раз обраща-
лись в различные 
инстанции, но 
помогла решить 
проблему Та-
тьяна Кузне-
цова (фракция 
«Единая Россия»). 
Парламентарий 

отреагировала оперативно, так что ра-
бота по асфальтированию придомовой 
территории была выполнена быстро и 
качественно, и теперь дворы выглядят 
на отлично. Златоустовцы пожелали 
своему депутату дальнейшей созида-
тельной работы в решении насущных 
проблем избирателей. 

сПастИ садовЫЙ домИК
Наверное, почти каждый из нас 

хоть раз в жизни сталкивался с чи-
новничьей бюрократией и ошибками, 
оспорить которые зачастую не так про-
сто. Недавно в подобном положении 
оказалась жительница Челябинска 

Р.И. Шарова с ее садовым домиком. В 
разрешении, казалось бы, тупиковой 
ситуации помог депутат Законодатель-
ного Собрания Олег голиков (фрак-
ция «Единая Россия»). 

«Я хочу поблагодарить Олега 
Александровича Голикова за ока-
занную помощь в оплате налога 
за садовый домик, за который 
налоговой инспекцией был уста-
новлен налог в размере 17 тысяч 
рублей. Налог был очень завышен, 
и уплатить его я была не в состо-
янии. Я несколько раз обращалась 
в налоговую инспекцию, но ре-
зультата не было, и только по-
сле обращения в общественную 
приемную к Олегу Александровичу 
Голикову налог был отменен и ин-
спекция при-
несла мне из-
винения», – го-
ворится в пись-
ме, пришедшем 
в региональную 
общес твенную 
приемную пред-
седателя партии 
«Единая Россия» 
Д.А. Медведева в Челябинской об-
ласти.

надЕжда вЕрЫ
Не о своих воинских заслугах гово-

рил ветеран локальных войн, участник 
афганского конфликта Сергей Рогов в 
письме председателю Законодатель-
ного Собрания владимиру мякушу 
(фракция «Единая Россия»), он пере-
живал за жизнь своей внучки Веры, 
у которой на фоне вирусного гриппа 
случилось осложнение, а врачи, к со-
жалению, не могли поставить точный 
диагноз. Владимир Мякуш откликнул-
ся незамедлительно. По его инициати-
ве была создана врачебная комиссия, 
определившая диагноз и назначившая 
курс лечения. 

«Хочу сказать, что на сегод-
няшний день состояние здоровья 
внучки ничем не отличается от 
здоровья других детей ее возраста. 
Большое человеческое спасибо вам 
и вашей команде! Успехов в работе 
и огромного здоровья!» – написал 
челябинец в письме спикеру областно-
го парламента. Надо сказать, не оста-
ваться равнодушным к человеческим 
заботам и тревогам (тем более если 
на весах – жизнь и здоровье южно-
уральцев) – одно из основных правил в 
работе парламентариев. Нет, неравно-
душие – это больше, чем работа.

больше, чем просто работа
никто не требует благодарности за свою работу, и оттого приятнее, 
когда в ответ получаешь слово, которое сегодня дороже золота: 
«спасибо». это вдохновляет, окрыляет, стимулирует исполнять свои 
обязанности лучше, чем прежде. искренние письма со словами 
благодарности регулярно приходят от южноуральцев в адрес 
депутатов законодательного собрания. познакомим лишь 
с некоторыми из этих писем. 

Ирина Яббарова 

Подготовил  Александр Патритеев  


